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Сегодня Компартия может гордиться не только своими активистами, но и сторонниками
– среди них немало деятельных, умных людей, разделяющих идеи социальной
справедливости и беспокоящихся за будущее страны. Один из них – наш сегодняшний
собеседник, воронежский предприниматель, депутат Острогожского районного Совета,
активист областного отделения Ассамблеи народов России Баграт АРМЕНАКЯН.

  

– Я родился и вырос в Армении, в городе Ленинакан. После школы уехал учиться в
Москву, в институт народного хозяйства имени Плеханова. Однако когда в 1988 году
Ленинакане произошло землетрясение, вернулся на родину – надо было помогать своему
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народу. И заканчивал учебу уже в Армении.

  

Моя мама работала швеей, отец – столяром-мебельщиком. У отца было замечательное
имя – Тельман. Так его назвал в честь Эрнста Тельмана мой дед, который был тогда
молодым коммунистом, секретарем парторганизации в городе Маралик. Дед работал
директором школы. К сожалению, мне не довелось его увидеть: он ушел на фронт, и не
вернулся. Ему было всего 33 года.

  

В годы моей юности Ленинакан был удивительным местом – там работали люди из
России, Украины, Молдавии, других республик. И я помню, что мы прекрасно ладили
между собой – другого такого «интернационального» города в Армении не было.

  

– Вы – успешный предприниматель, учредитель компании «Орион»,
специализирующейся на малоэтажном строительстве и капитальном ремонте.
Известно, что сейчас для мелкого и среднего бизнеса наступили не самые легкие
времена. Как вы оцениваете эту ситуацию?

  

– По сравнению с 1990-ми годами ситуация, конечно, изменилась – и не только в худшую
сторону. Например, прежде одной из больших бед были чиновники. Ведомства
проявляли прямо-таки нездоровую «активность» в отношении предпринимателей.
Проверки шли за проверками, всё это было сопряжено с огромным количеством бумаг,
бюрократических процедур и прочего. Я помню, как мы в 1990-е годы открыли
хлебопекарню. К нам пришла СЭС и заявила, что, дескать, поры в нашем хлебе не
соответствуют ГОСТу. Представляете себе! Нам пришлось ухлопать много времени,
чтобы нам всё же разрешили выпекать хлеб с «неправильными» порами. Сейчас
бюрократии и волокиты стало меньше.

      

  

Но появились другие проблемы. В первую очередь, это невероятно высокие ставки по
кредитам. Они просто грабительские. Любой бизнес предполагает привлечение
денежных ресурсов. А значит, нужно менять систему кредитования. Должны быть
схемы, которые бы стимулировали развитие предпринимательства. Поддержка малого
бизнеса должна быть одним из направлений государственной политики.
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– Чем занимается Ассамблея народов России и конкретно воронежское отделение?

  

– Ассамблея народов России – федеральное объединение, которое было создано в 1998
году. Первым председателем организации был Рамазан Абдулатипов, глава Дагестана.
Воронежскую организацию в свое время возглавлял Сергей Иванович Рудаков, лидер
воронежских коммунистов. Ассамблея стала первой организацией, защищавшей
интересы национальных меньшинств на государственном уровне, решением проблем
именно национального характера.

  

– А каков спектр этих проблем?

  

– Помните волну убийств и избиений чернокожих студентов, захлестнувшую Воронеж?
Это было бедой. В те годы, когда создавалась Ассамблея, активизировались
националисты всех мастей. Это был политика, навязанная нам извне. Я в этом уверен на
100%. И появление полуфашистских организаций, и чеченская война, и прочее – все это
были звенья одной цепи. Так, например, в республиках стали ущемлять права русских,
стараясь выжить их со «своей» земли. Ельцин объявил «берите суверенитета, сколько
сможете» – вот они и стали «брать», подводя под это национальные идеологии. А
помните лозунг националистов «Россия для русских»? Федерация народов стала
разрушаться...

  

Но посмотрите на карту России: Чувашия, Мордовия, Татарстан, Башкортостан, Бурятия,
Адыгея, Коми, Тыва, Карелия и так далее. Россия всегда была многонациональной
страной. Да, я родился в Советской Армении, но более 30 лет живу в России – разве я
здесь чужой? Надо уважать и понимать друг друга, чтобы мы все ощущали Россию
родной.

  

– Как сейчас вернуться к модели добрососедских межнациональных отношений?

  

– Мне кажется, основой этого может стать развитие экономических связей между
народами. А это приведет к укреплению социальных, культурных, и просто человеческих
связей, к потеплению атмосферы. И в перспективе – к новому союзному государству.
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И надо помнить, что национальные вопросы всегда будут обостряться в период
экономических кризисов. В обществе всегда есть недовольные властью, однако в эпоху
потрясений их количество растет. И тогда обязательно появится человек, который во
всех бедах обвинит другие народы.

  

– Вы являетесь депутатом Острогожского райсовета – с какими проблемами вам
чаще всего приходится сталкиваться?

  

– Одна из страшных бед сельской глубинки – это безработица, которая фактически
приводит к вымиранию села. Чем деревня отличается от города? Тем, что там основное
занятие – сельское хозяйство. А сейчас селян фактически лишили возможности
работать на земле и заниматься животноводством. Село перестает быть селом,
превращаясь в некий населенный пункт, где непонятно за счет чего живут безработные
люди.

  

Это случилось потому, что система колхозов и совхозов развалилась, а систему
фермерских хозяйств создать не удалось. Упор делается на строительство крупных
животноводческих и сельскохозяйственных холдингов, которые не могут обеспечить
всех селян работой. Более того, селян сейчас лишают возможности заниматься своим
частным хозяйством – людям запрещают иметь свиней, коров. Ну, и как им жить?

  

Понадобится немало времени, чтобы восстановить сельское хозяйство. А для этого
нужны инвестиции, льготные кредиты на развитие фермерства. Также я считаю, что
нужно развивать кооперацию на селе – это позволит людям покупать совместно
дорогостоящую технику, заниматься возделыванием земли, развивать животноводство.

  

– Вы – сторонник КПРФ. А как вы относитесь к другим партиям и существующей
политической системе?

  

– Я сторонник мирного пути развития, которое возможно за счет продуманных и
взвешенных реформ, принимаемых в интересах людей и страны. «Единороссы»
провалили все заявленные задачи. Им должно быть стыдно, и по-хорошему нынешнее
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правительство должно уйти в отставку. Их экономический, социальный и политический
курс привел к ужасным результатам.

  

Беда в том, что в стране фактически не работает многопартийная система. Но
отсутствие оппонентов всегда приводит к монополизации власти, а затем и к развалу
страны. Нет диалога – нет и справедливости. Сейчас «Единая Россия» фактически
единолично правит страной. Кто ей может противостоять? Только Компартия. Потому
что сейчас это единственная политическая сила в стране, которая выступает за
интересы народа, за поступательное и разумное развитие во всех сферах. Если
коммунисты получат хотя бы 40 – 45% голосов на предстоящих выборах, то у нас будет
нормальная власть, способная позаботиться о будущем страны.
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